



Imagen de archivo de una protesta en Valladolid contra los recortes. / J. M. LOSTAU

El Ministerio recorta 10 millones en becas y rechaza 14.000 solicitudes

● La aportación a mayores de la Junta sólo da para cubrir a 1.450 de esas ayudas ● Cae un 8% el número de beneficiarios y un 15% las cuantías

A. CALVO / Valladolid
En un momento en el que las becas universitarias están envueltas en polémica por los retrasos en sus abonos y en las resoluciones de algunas solicitudes, la disminución de 300 euros de la cantidad media y la nueva fórmula de concesión que estipula una cantidad fija y una variable, la estadística revela que la tijera del Ministerio se clava en Castilla y León.

El Gobierno central ha menguado las cuantías de las becas para quienes cursan sus estudios en la Comunidad en diez millones de euros en sólo un año, del curso 2011-12 al 2012-13, según los últimos datos facilitados por la Junta de Castilla y León. Una rebaja que supone un 15% menos que un año antes.

Al mismo tiempo, el número de beneficiados disminuye en 1.572 personas, un 8% menos de becados que el ejercicio anterior, 18.443 frente a los 20.015 de 2011-2012.

El Ministerio concede dos tipos de beca: abona la matrícula completa del estudiante o aprueba ayudas por movilidad (alojamiento, desplazamientos...).

Ha reducido la cantidad de las de movilidad (de casi 50 millones a 37,5), mientras que las de matrícula ganan una 'pizca', 1,9 millones.

Sin embargo, no cubren todos los

costes de las matrículas de los becados porque Castilla y León encareció las tasas y la cartera del ministro Wert no se hace cargo de esa subida establecida por cada comunidad au-

«¿De qué me sirve obtener el dinero en junio si lo llevo necesitando meses?»

Patricia no se concentra en clase. «Entre pagos, alquiler, comida, material, matrícula... Es un sinvivir», comenta esta abulense que estudia en Salamanca. «No sé todavía cuánto me van a dar en total, pero la situación es precaria y al final lo dejarán que lo deje».

Tampoco ha recibido el abono Cristina.

«¿De qué me sirve obtener el dinero en junio si lo necesito ahora y lo llevo necesitando meses. Si pudiera costearme la carrera no pediría ninguna beca», protesta. «Mis padres llevan tres años en paro».

Almudena, portavoz de la Plataforma Afectados por las Becas, critica que «esté a punto de concluir el curso y

muchos no han recibido los pagos y otros no saben la cuantía exacta». La portavoz estudiantil denuncia que «están peor repartidas que nunca». Critica que son cantidades «más homogéneas que no cubren al que más lo necesita». Tanto es así, que Almudena advierte de que «gente de sobresaliente va a tener

que dejar de estudiar o va a tener que ponerse a trabajar y repercutirá en su rendimiento».

La Plataforma pone el foco en que los retrasos en los pagos «estén provocando situaciones dramáticas» como que «muchos estudiantes se estén endeudando con entidades financieras a cambio de un interés pequeño».

tónoma y paga las matrículas a precios 'de antes'.

Para compensar ese encarecimiento, la Junta completa los nueve millones de diferencia.

Las cifras reflejan también cómo la llegada al Gobierno de Rajoy y sus recortes en Educación han repercutido en las becas, que hasta el curso 2011-12 subían año tras año en Castilla y León, tanto en número de beneficiarios como en cantidad total.

En Castilla y León los estudiantes universitarios aspirantes a una ayuda económica para cursar sus estudios y rechazados por no cumplir los requisitos impuestos por el Ministerio cuentan con la opción de solicitar una de las prestaciones de la Junta. De partida, poseen la ventaja de que mientras el Gobierno central contempla renta y patrimonio, la Consejería sólo atiende al primer criterio.

Sin embargo, la aportación de la Junta sólo llega para cubrir a 1.450

Los estudiantes critican la tardanza en los pagos y en resolver las resoluciones

universitarios de las aproximadamente 14.000 solicitudes denegadas por el Gobierno central.

El director de Universidades de Castilla y León, Ángel de los Ríos, explica el procedimiento regional: «Ordenamos a los solicitantes por nivel de renta y vamos dando hasta que no hay más».

De los Ríos reconoce que «es cierto que se rechaza por falta de dinero a 12.000 solicitantes», pero indica que «también es verdad que no son los que están en peores condiciones económicas, porque a esos el Ministerio les concede sus ayudas», arguye.

El director de universidades hace hincapié en que «Castilla y León completa, aunque sea en una pequeña parte, las aportaciones del Ministerio, mientras que otras comunidades no tienen ayudas propias».

En los últimos cinco años la Junta ha aportado similares cantidades y cubierto a una media de 1.400 alumnos por curso.

Igual que el Ejecutivo central, el regional ofrece una beca que paga la matrícula del estudiante, cuya cantidad varía según la titulación escogida, y otra de movilidad, en la que la cantidad es fija para todos, 2.000 euros.